
Gottesdienst 2. April 2017

Herzlich willkommen
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 Thema

Sorgst Du Dich noch oder vertraust du schon Gott?

1. Was sagt die Bibel zum Thema Sorgen

2. Warum sollen/brauchen wir uns nicht sorgen?

3. Gott soll für uns an 1. Stelle stehen

4. Beispiele aus der Bibel

5. Wo sorgst Du Dich noch und vertraust noch nicht vollkommen Gott? (Beispiele)
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 Was sagt die Bibel zum Thema Sorgen

– Tägliche Nahrung
 Matth. 6,25: „Darum sage ich euch: Sorgt nicht um euer Leben, was ihr essen und trinken werdet…“
 Psalm 37,25: „Ich bin jung gewesen und alt geworden und habe noch nie den Gerechten verlassen 

gesehen und seine Kinder um Brot betteln.“
 2.Mose 16,4+18: „Da sprach der HERR zu Mose: Siehe, ich will euch Brot vom Himmel regnen lassen, 

und das Volk soll hinausgehen und täglich sammeln, was es für den Tag bedarf, … Jeder hatte 
gesammelt, soviel er zum Essen brauchte.“

– Kleidung 
 Matthäus 6, 28-32: “Und warum sorgt ihr euch um die Kleidung? Schaut die Lilien auf dem Feld an, 

wie sie wachsen: sie arbeiten nicht, auch spinnen sie nicht. 29 Ich sage euch, dass auch Salomo in aller 
seiner Herrlichkeit nicht gekleidet gewesen ist wie eine von ihnen. 30 Wenn nun Gott das Gras auf 
dem Feld so kleidet, das doch heute steht und morgen in den Ofen geworfen wird: sollte er das nicht 
viel mehr für euch tun, ihr Kleingläubigen? 31 Darum sollt ihr nicht sorgen und sagen: Was werden wir 
essen? Was werden wir trinken? Womit werden wir uns kleiden? 32 Nach dem allen trachten die 
Heiden. Denn euer himmlischer Vater weiß, dass ihr all dessen bedürft.“
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 Was sagt die Bibel zum Thema Sorgen

– Um die richtigen Worte 
Matthäus 10,19-20:  „Wenn sie euch nun überantworten werden, so sorgt nicht, wie oder was 

ihr reden sollt; denn es soll euch zu der Stunde gegeben werden, was ihr reden sollt. 20 Denn 
nicht ihr seid es, die da reden, sondern eures Vaters Geist ist es, der durch euch redet.“

Apg. 4,5-20 : „Petrus und Johannes vor dem Hohen Rat – Petrus sprach voll des heiligen Geistes“

– Es ist noch viel mehr, wir sollen uns um gar nichts sorgen:
 1.Petrus 5,7: „Alle eure Sorge werft auf ihn…“
 Philipper 4,6: „Sorgt euch um nichts, … (sondern in allen Dingen lasst eure Bitten in Gebet und 

Flehen mit Danksagung vor Gott kundwerden!)“

 Lukas 12,25 (Hoffnung für alle):
„Wenn ihr euch noch so viel sorgt, könnt ihr doch euer Leben um keinen Augenblick verlängern.“ 
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 Was sagt die Bibel zum Thema Sorgen

– Dennoch sollen wir natürlich klug handeln und ein kluger Verwalter sein. Wir dürfen und sollen 
durchaus einen Plan haben für morgen und mit dem uns anvertrauten richtig und klug umgehen. 
Aber wohl wissend, dass auch der Plan nur ein Plan ist und am Ende Gott der Herr ist und bleibt. 

– Wenn wir Gott glauben und dem glauben, was er/sein Wort sagt, dann brauchen wir uns um nichts 
mehr sorgen. Und hier zeigt uns die Bibel auch noch weitere Versprechen, die Gott uns gemacht hat:

 Jakobus 1,5: „Wenn es aber jemandem unter euch an Weisheit mangelt, so bitte er Gott, der 
jedermann gern gibt und niemanden schilt, so wird sie ihm gegeben werden.“

 Philipper 2,13: „Denn Gott ist's, der in euch wirkt beides, das Wollen und das Vollbringen, nach 
seinem Wohlgefallen.“
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 Warum sollen/brauchen wir uns nicht sorgen?

 1.Petrus 5,7: „Alle eure Sorge werft auf ihn; denn er sorgt für euch.“

Matthäus 6,19-34: Vom Schätzesammeln und Sorgen: 
„Ihr sollt euch nicht Schätze sammeln auf Erden, wo sie die Motten und der Rost fressen und wo die 
Diebe einbrechen und stehlen. 20 Sammelt euch aber Schätze im Himmel, wo sie weder Motten 
noch Rost fressen und wo die Diebe nicht einbrechen und stehlen. 21 Denn wo dein Schatz ist, da ist 
auch dein Herz.22 Das Auge ist das Licht des Leibes. Wenn dein Auge lauter ist, so wird dein ganzer 
Leib licht sein. 23 Wenn aber dein Auge böse ist, so wird dein ganzer Leib finster sein. Wenn nun 
das Licht, das in dir ist, Finsternis ist, wie groß wird dann die Finsternis sein! 24 Niemand kann zwei 
Herren dienen: Entweder er wird den einen hassen und den andern lieben, oder er wird an dem 
einen hängen und den andern verachten. Ihr könnt nicht Gott dienen und dem Mammon. 25 Darum 
sage ich euch: Sorgt nicht um euer Leben, was ihr essen und trinken werdet; auch nicht um euren 
Leib, was ihr anziehen werdet. Ist nicht das Leben mehr als die Nahrung und der Leib mehr als die 
Kleidung? 26 Seht die Vögel unter dem Himmel an: sie säen nicht, sie ernten nicht, sie sammeln 
nicht in die Scheunen; und euer himmlischer Vater ernährt sie doch.“
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 Warum sollen/brauchen wir uns nicht sorgen?

 „Seid ihr denn nicht viel mehr als sie? 27 Wer ist unter euch, der seines Lebens Länge eine 
Spanne zusetzen könnte, wie sehr er sich auch darum sorgt? 28 Und warum sorgt ihr euch um 
die Kleidung? Schaut die Lilien auf dem Feld an, wie sie wachsen: sie arbeiten nicht, auch spinnen 
sie nicht. 29 Ich sage euch, dass auch Salomo in aller seiner Herrlichkeit nicht gekleidet gewesen 
ist wie eine von ihnen. 30 Wenn nun Gott das Gras auf dem Feld so kleidet, das doch heute steht 
und morgen in den Ofen geworfen wird: sollte er das nicht viel mehr für euch tun, ihr 
Kleingläubigen? 31 Darum sollt ihr nicht sorgen und sagen: Was werden wir essen? Was werden 
wir trinken? Womit werden wir uns kleiden? 32 Nach dem allen trachten die Heiden. Denn euer 
himmlischer Vater weiß, dass ihr all dessen bedürft. 33 Trachtet zuerst nach dem Reich Gottes 
und nach seiner Gerechtigkeit, so wird euch das alles zufallen. 34 Darum sorgt nicht für morgen, 
denn der morgige Tag wird für das Seine sorgen. Es ist genug, dass jeder Tag seine eigene Plage 
hat.“

=> Gott sorgt für uns!
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 Gott soll für uns an 1. Stelle stehen

Das 1. Gebot: 2.Mose, 20,2-3: “Ich bin der HERR, dein Gott, der ich dich aus Ägyptenland, aus 
dem Diensthause, geführt habe. 3 Du sollst keine anderen Götter neben mir haben.“ 

 2. Mose 20,4-5 sagt: „Du sollst dir kein Gottesbild anfertigen. Mach dir überhaupt kein Abbild 
von irgendetwas im Himmel, auf der Erde oder im Meer. Wirf dich nicht vor fremden Göttern 
nieder und diene ihnen nicht. Denn ich, der HERR, dein Gott, bin ein leidenschaftlich liebender 
Gott...” 

 5. Mose 6,5: „Und du sollst den HERRN, deinen Gott, lieb haben von ganzem Herzen, von ganzer 
Seele und mit all deiner Kraft.“ Unser ganzes Herz, Seele und Kraft soll Gott zu lieben verpflichtet 
sein, indem wir Ihn zu unserer ersten Priorität machen.
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 Gott soll für uns an 1. Stelle stehen

Kolosser 3,23: „Alles, was ihr tut, das tut von Herzen als dem Herrn und nicht den Menschen.“

Kolosser 3,15: „So tötet nun die Glieder, die auf Erden sind, Unzucht, Unreinheit, schändliche 
Leidenschaft, böse Begierde und die Habsucht, die Götzendienst ist.“
(auch 1.Kor. 10,14, Gal. 5,20)

Kolosser 3,2: „Trachtet nach dem, was droben ist, nicht nach dem, was auf Erden ist.“ (nicht nach 
Irdischem)
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 Beispiele aus der Bibel

Hier ein paar Beispiele, die zeigen, dass Gott uns wichtiger sein soll, als alles andere:

Abraham war bereit, seinen Sohn Isaak zu opfern (Sein Sohn war ihm so wichtig, er war das, 
worum er sein Leben lang gebetet hatte, …)

Hiob (Es war ihm nicht wichtiger, was die Leute und sogar seine Frau sagten)

Daniel vertraute Gott, er wollte keine anderen Götter anbeten!

- Lied zu Daniel 3 „Even if not“ => auch wenn Gott mich nicht vor dem Feuer bewahrt, nicht meine 
Ehe rettet, mein Kind vor dem Tod rettet, mir den Posten in der Firma gibt, den ich möchte, … ich 
vertraue Gott!
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 Wo sorgst Du Dich noch und vertraust noch nicht vollkommen Gott? 

Um nichts sorgen   => Um was versuchst Du Dich selbst zu sorgen? Was hältst Du so fest in 
deinen Händen, dass Du Gott nichts machen lässt? Gibt es Etwas, dass Dir wichtiger ist als 
Gott, weil Du ihm nicht mehr vertraust? Weil wir vielleicht Angst haben, vor der 
Konsequenz. Oder weil wir Angst haben, etwas zu verlieren.

Sagen wir manchmal: „Gott und seine Hilfe ist gut wenn ich nicht weiter weiß, aber es gibt 
ein paar Dinge, um die will ich mich selber kümmern.“ „Ich allein schaffe das.“ 

12GJC-Gemeinde Jesu Christi | GoDi 02.April 2017 | www.neuformation.de

Botschaft



 Wo sorgst Du Dich noch und vertraust noch nicht vollkommen Gott? 

Hier ein paar Beispiele aus unserem Leben:
– Den Partner: Man klammert fest, aus Angst ihn zu verlieren. Vielmehr sollten wir uns an Gott klammern 

und versuchen ihm zu gefallen und seine Wege zu gehen. Dann wird er tun und zulassen, was das Beste 
für uns ist. – Beispiel von Paulus, warum es besser wäre allein zu bleiben… (1. Kor. 7,33)

– Die Kinder: Man will alles unter Kontrolle haben, man will am besten immer und überall bei den Kindern 
sein, um sie zu erziehen, um sie zu schützen und/oder um sie zu unterstützten. Aber wir dürfen auch 
Gottvertrauen haben. Viel mehr: Wir sollen die Kinder Gott anvertrauen. Hiob 1,21: „Der HERR hat 
gegeben, der HERR hat genommen; der Name des HERRN sei gelobt!“. Wir brauchen uns da nicht verrückt 
zu machen, so schwer es auch ist.  (s. Abraham)

– Der Job/Beruf: Anerkennung und Geld => „Niemand kann zwei Herren dienen: entweder er wird den 
einen hassen und den andern lieben, oder er wird dem einen anhangen und den andern verachten. Ihr 
könnt nicht Gott dienen und dem Mammon.“ (Matthäus 6,24), Meine Sicherheit, mein Schutz… sollen in 
Gott sein. Soll ich in Gott allein finden.

– Die Schönheit: Das Äußere verfällt, „Denn wo euer Schatz ist, da ist auch euer Herz.“(Matthäus 6:21), 
dennoch auf Körper aufpassen, denn: Körper ist der Tempel des heiligen Geistes 
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 Wo sorgst Du Dich noch und vertraust noch nicht vollkommen Gott? 

Stell‘ Dir in den nächsten Minuten in Ruhe folgende Fragen und denke darüber nach: 

– Welchen Bereich Deines Lebens hast Du Gott noch nicht übergeben? (D.h. Ich tue was ich kann, aber 
sorge mich nicht und lass Gott Freiraum zu Handeln.)

– Was willst Du selbst beschützen? Das, was Du beschützen möchtest solltest Du an Gott abgeben. Wir 
allein können nichts beschützen, nicht auf Dauer/nicht in Ewigkeit.

– Gibt es etwas, dass Dir wichtiger ist als Gott?

– Wo in deinem Leben ist Gott nicht die Nummer 1?
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Gottesdienst 2. April 2017
Herzlich bedanken sich für Eure Teilnahme
das GJC-Team
Gottes Gnade & Friede für jeden Einzelnen…
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